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Принято новое
приоритетное решение 

В Грузии в ближайшие три года будут
отремонтированы 800 школ, из них 80 при&
дется построить заново, заявил на заседа&
нии правительства премьер&министр Ирак&
лий Гарибашвили. 

По его словам, из 800 школ 220 зданий
будут полностью отремонтированы. Бюд&
жет проекта составит один миллиард лари.
Гарибашвили отметил, что за последние 8&
9 лет правительство построило в Грузии
175 школ, однако этого недостаточно. По
словам премьера, детские сады находятся
в критическом состоянии, особенно в ре&
гионах, в связи с чем принято решение от&
ремонтировать 412 и построить 90 детских
садов. 

Планируется начать и
другие программы 

Государственное пособие для со&
циально уязвимых детей в Грузии с 1 июня
увеличат со 100 до 150 лари.  Помощь бу&
дут получать более 215 тысяч детей. Об
этом сообщил на заседании правительства
премьер&министр Ираклий Гарибашвили.
На эти цели из госбюджета в этом году бу&
дет выделен 341 миллион лари. 

Гарибашвили напомнил, что по его
инициативе год назад детское пособие бы&
ло увеличено с 50 до 100 лари. Премьер
подчеркнул, что забота о детях является
прямой обязанностью правительства и со&
общил, что планируется начать и другие
программы, которые коснутся социально
незащищенных детей, например, програм&
ма трудоустройства.

Чтобы получать пособие, любая се&
мья, считающая себя социально незащи&
щенной, должна обратиться в районные
представительства агентства социального
обслуживания по месту жительства, где
необходимо заполнить специальную анке&
ту. После этого в течение одного месяца
социальный работник должен посетить ме&
сто жительства семьи и заполнить семей&
ную декларацию. 

Возможность
прояснить вопросы 

По словам председателя парламента
Грузии Шалвы Папуашвили, визит грузин&
ской делегации в Украину был теплым,
дружественным, принимающая сторона
старалась проявлять особое внимание. Он
отметил, визит в Украину дал возможность
прояснить многие вопросы. По словам
Шалвы Папуашвили, Грузия & страна, про&
шедшая три войны, в которых участвовала
Россия, соответственно страна с особой
чувствительностью относится к любым
претензиям о том, что якобы с Россией
идут переговоры в обход.

"Я думаю, что наши друзья в Украине
понимают, что Грузия & особая страна в
этом отношении. Страна, в которой 20 про&
центов все еще оккупировано, соответст&
венно, мы с особой чувствительностью от&
носимся к любым подобным претензиям,
которые могут быть высказаны. Более то&
го, это совершенно беспочвенно. Именно
поэтому мы все согласились по этому во&
просу, в том числе показалось, что, к со&
жалению, некоторая информация доно&
сится до украинского общества искажен&
но. В связи с этим я думаю, что Грузия,
власти должны сыграть свою роль посред&
ством проактивной коммуникации, чтобы
украинское общество имело полную ин&
формацию о том, как Грузия, грузинский
народ и правительство Грузии поддержи&
вают Украину", & заявил Шалва Папуа&
швили.

Назначено еще
несколько рейсов

Грузинская железная дорога назначи&
ла дополнительные поезда в Батуми и Поти
в пасхальные дни. По информации ГЖД,
дополнительные рейсы состоятся 22, 23, 24
и 25 апреля по направлению Тбилиси&Ба&
туми. А дополнительный рейс Тбилиси&
Поти состоится 21, 22, 23, 24 и 25 апреля.
Билеты уже продаются онлайн на сайте
компании: https://ticket.railway.ge/ и в
кассах Грузинской железной дороги.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Грузия своевременно заполнит и в мае передаст Еврокомиссии
официальную анкету относительно вступления в Евросоюз. Об этом
премьер�министр Ираклий Гарибашвили заявил журналистам.

Недавно в Люксембурге еврокомиссар по вопросам расширения
и политике соседства Оливер Вархеи вручил главе МИД Грузии
Илье Дарчиашвили опросник, заполнение которого является необ�
ходимым шагом на пути получения статуса кандидата в ЕС. 

"Все ведомства мобилизованы, чтобы заполнить его как можно
скорее и своевременно доставить нашим европейским коллегам…
Ожидания положительные. Каких�либо проблемных моментов здесь
нет", � сказал Гарибашвили.

На основании ответов Тбилиси в Еврокомиссии оценят, готова
ли Грузия стать кандидатом на вступление в ЕС. На заполнение до�
кумента у Тбилиси есть месяц. По словам Дарчиашвили, власти Гру�
зии продолжают активно консультироваться со странами�партнера�
ми, чтобы они поделились своими знаниями и опытом в заполнении
вопросника.

Премьер Грузии пообещал, что ответы на вопросы власти подго�
товят в кратчайшие сроки, а процесс будет инклюзивным.

Процесс быстрого и эффективного заполнения опросника, к
которому подключатся все ведомства, будет происходить в формате
рабочих групп под личным контролем премьер�министра. 3 марта
премьер Грузии Ираклий Гарибашвили подписал заявку о предо�

ставлении стране статуса кандидата на вступление в ЕС. Власти пла�
нировали сделать это только в 2024 году, однако, как пояснили в пра�
вящей команде, Тбилиси решил ускорить процесс с учетом полити�
ческого контекста и новой реальности. Грузия направила обращение
вслед за Украиной, которая подала заявку на вступление в Евросоюз
по ускоренной процедуре 28 февраля. После Тбилиси с аналогичной
просьбой к ЕС обратилась Молдова.

Грузия, Украина и Молдова � участницы программы "Восточное
партнерство", которые стремятся стать полноправными членами Ев�
росоюза. Три постсоветских страны подписали соглашения об ассо�
циации с ЕС, пользуются зонами свободной торговли и безвизовым
режимом. В мае 2021 года они объявили о создании формата Ассо�
циированного трио, который подразумевает более тесную координа�
цию Тбилиси, Киева и Кишинева, направленную на усиленное со�
трудничество с ЕС. Первую часть анкеты, касающуюся политичес�
ких и экономических критериев, правительство обнародовало нака�
нуне. Всего в документе 369 вопросов, которые охватывают такие те�
мы, как демократия и верховенство закона, судебная система, борьба
с коррупцией, публичное управление, защита прав, макроэкономи�
ческая стабильность, инвестиции, функционирование товарных,
трудовых и финансовых рынков и так далее.

Как сообщили в правительстве, в ближайшее время Тбилиси по�
лучит вторую часть вопросника, который полностью будет посвящен
совместимости с законодательством ЕС по отраслевым темам и сек�
торам.

В мае завершится заполнение опросника
для вступления в ЕС

Бюро парламента Грузии не поддержало инициативу оппозици�
онных депутатов в ускоренном порядке рассмотреть законопроект о
переносе празднования Дня Победы над фашизмом с 9 на 8 мая.

Спикер парламента Шалва Папуашвили заявил на заседании
бюро, что День Победы над фашизмом отмечают 9 мая не только в
Грузии и России, но и в Румынии � стране, которая является членом
НАТО, а также в Израиле, пострадавшем от Холокоста. Глава коми�
тета по международным отношениям Николоз Самхарадзе также
считает, что День победы над фашизмом следует по�прежнему от�
мечать 9 мая:

"Когда был подписан Акт о капитуляции Германии, это было 8
мая, 23:00. В Берлине было 11 часов вечера, что означает, в Тбилиси
было 02:00 часа утра � поэтому в Тбилиси было 9 мая, а в Берлине � 8
мая. Так что это было 9 мая в Тбилиси, 8 мая � в Берлине, это прием�
лемо".

Депутаты от "Грузинской мечты" также подчеркивают, что в
процессе принятия решения необходимо учитывать мнение ветера�
нов, которые привыкли отмечать этот праздник 9 мая.

Один из авторов и инициаторов законопроекта, лидер оппози�
ционной партии "Стратегия Агмашенебели" Георгий Вашадзе счита�

ет, что Грузия должна отмечать День Победы над фашизмом вместе
с Европой, а не с Россией.

"Россия использует 9 мая как идеологическое оружие для фор�
мирования так называемого "Русского мира". Для Грузии, подавшей
заявку на получение статуса члена ЕС, станет важным посылом
перенос празднования Дня Победы на тот день, который отмечается
в Европейских странах", � сказал Вашадзе.

Группа депутатов парламента Грузии от оппозиции: Теона Аку�
бардиа, Армаз Ахвледиани, Хатуна Самнидзе, Георгий Вашадзе, Та�
риел Накаидзе и Паата Манджгаладзе выступили с законодательной
инициативой о праздновании Дня Победы над фашизмом в Грузии 8
мая вместо 9 мая. Оппозиционеры предлагают объявить 8 мая офи�
циальным выходным в стране.

"По сложившейся в Советском Союзе традиции, в России и
постсоветских странах, в том числе в Грузии, День Победы отмечают
9 мая даже после распада СССР. Исключением являются только
страны Балтии и Украина, где, как в Великобритании, США и
Европе (Франция, Германия, Чехия и др.), эта дата отмечается 8
мая", � поясняют депутаты.

В парламенте

Депутаты аргументировали свои предложения
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Бюро Верховного совета Аджарии на весенней сессии
2022 года определило последовательность выступающих в
политических дебатах в рамках министерского часа и проект
повестки дня очередного пленарного заседания сегодня.

По словам председателя Верховного совета Давида Га�
баидзе, после обсуждения проекта поправок в Закон об уп�
равлении и распоряжении имуществом Аджарской автоном�
ной республики и правилах использования символов Аджар�
ской автономной республики в формате "Министерский час"
будут заслушаны министры сельского хозяйства и здравоох�
ранения Аджарии.

В связи с рассмотрением представленной в Верховный
совет петиции � "Разработка целевой программы расшире�
ния социально�экономических возможностей/поддержки
женщин в Аджарской автономной республике" Бюро опре�

делило головной комитет и сроки рассмотрения. 
Состоялось и заседание Консультативного совета при

Комитете по аграрно�экологическим вопросам Верховного
совета Аджарии.

"Наша цель � разработать предложения для комитета по
определенным вопросам, обсудить их, представить реко�
мендации, выявить проблемы в сфере сельского хозяйства
Аджарии и найти пути их преодоления", � отметил председа�
тель Комитета по аграрно�экологическим вопросам Фридон
Путкарадзе.

Совет в составе 13 человек является совещательным ор�
ганом, объединяющим высококвалифицированных, компе�
тентных специалистов в различных областях сельского хо�
зяйства и окружающей среды, специалистов, работающих в
государственном, частном и негосударственном секторах, на
общественной основе, без вознаграждения.

Устав этого же совета обсуждался на первом заседании
Консультативного совета. В результате обсуждения были оп�
ределены мероприятия, реализация которых начнется в бли�
жайшее время. По словам Фридона Путкарадзе, следующим
шагом совета станет встреча с представителями конкретной
сферы, что позволит более эффективно работать и добивать�
ся результатов.

Параллельно с обсуждением мнений, предложений,
представлением рекомендаций и отдельных задач члены Со�
вета ознакомились с планом работы Комитета по аграрно�
экологическим вопросам на 2022 год, представленным пред�
седателем Консультативного совета Фридоном Путкарадзе.

Также Комитет по здравоохранению и социальным во�
просам Верховного совета Аджарии и ООО "Батумский
центр развития образования и занятости" провели совмест�

ную конференцию с участием Комитета по правам человека
и Совета гендерного равенства.

Конференция была посвящена обсуждению проекта "Я
имею право... Партнерство для инклюзивной политики", це�
лью которого является содействие внедрению превентивных
социальных программ для уязвимых групп в муниципалите�
тах Аджарии.

По словам руководителя Батумского центра развития
образования и занятости Майи Катамадзе, проект стал побе�
дителем конкурса на получение гранта на проведение кампа�
нии, запланированной на май. Участники мероприятия обсу�
дили поддержку и потребности указанных программ в Бату�
ми и Аджарии в целом. Состоялось обсуждение.

В конференции приняли участие представители мини�
стерств здравоохранения и социальной защиты, образова�
ния, культуры и спорта Аджарии, муниципалитетов, Народ�
ного защитника Аджарии, неправительственного сектора,
гендерного медиацентра, социальных служб и других орга�
низаций. 

Выявить проблемы и найти пути их скорейшего преодоления
В Верховном совете

Главой Медицинского холдинга Грузии назначен Джаба
Сирбиладзе, бывший директор Агентства переселенцев, эко�
мигрантов и по обеспечению источниками дохода. До этого
Сирбиладзе работал в Фонде муниципального развития.

Медицинский холдинг Грузии объединяет клиники и
медицинские центры, находящийся на государственном фи�
нансировании. Среди них Центральная университетская
клиника имени академика Н. Кипшидзе, Республиканская
больница Рухи, Центр психического здоровья и превенции
наркомании, Универсальный медицинский центр, Тбилис�
ская детская инфекционная клиническая больница, Центр
регионального здравоохранения и Батумская клиническая
республиканская больница.

В феврале 2020 года с целью совершенствования управ�
ления государственными клиниками Минздрав иницииро�
вал создание Медицинского холдинга Грузии. Его цель �
обеспечить и продвигать здоровую конкуренцию между го�
сударственными клиниками и частным сектором.

Благодаря работе холдинга во время пандемии коечный
фонд во всех клиниках холдинга увеличился на 65%. Хол�
динг успешно управлял более чем 130 карантинными зонами
и ковид�гостиницами по всей стране.

С марта 2021 года холдинг участвует и  в процессе имму�
низации. Были введены в действие мобильные центры имму�
низации, укомплектованы мобильные бригады. На сегодня�
шний день на прививочных пунктах холдинга проведено
около полумиллиона прививок, что составляет 25% от об�
щего числа.

Холдинг взял на себя еще одну функцию � он управляет
центральной онлайн�клиникой для выявления подозритель�
ных и подтвержденных случаев COVID�19, правильного на�
правления пациентов к специалистам, ведения лечения в до�
машних условиях и мониторинга процессов отслеживания
случаев COVID�19.

В 2022 году в планах холдинга: постепенно отремонтиро�
вать и оснастить все клиники, находящиеся под его управле�
нием, техническим оборудованием. На завершающем этапе
находятся переговоры с Европейским инвестиционным бан�
ком, который профинансирует восстановление и ремонт объ�
ектов.

Также продолжается проверка ковид�клиник на кон�
троль за инфекциями. В ведомстве считают важным этот ме�
ханизм контроля для системы здравоохранения всей страны.

Особенно в период пандемии коронавируса. Проверка ко�
вид�клиник не является одноразовым процессом, и она будет
иметь систематический характер. Клиникам дают разумное
время, чтобы исправить проблемы, после 2�3 недель проис�
ходит повторная проверка. Если будут зафиксированы те же
проблемы и недочеты, то придется прибегнуть к различным
санкциям. Что касается финансовой части, то в том случае,
если появится необходимость коррекции уже возмещенных
сумм, то это произойдет. Если такие факты будут, то соответ�
ствующие суммы должны быть возвращены в бюджет.

Мониторинг клиник осуществляется при поддержке
Всемирной организации здравоохранения. Эксперты подби�
раются Министерством здравоохранения и Медицинским
холдингом Грузии.

Ранее главный инфекционист Грузии Тенгиз Церцвадзе
заявил, что пациенты, инфицированные коронавирусом, ча�
ще других больных попадают в реанимацию, где больше все�
го встречаются внутренние госпитальные инфекции, поэто�
му есть большая вероятность заражения ими интубирован�
ных ковид�пациентов. По словам Церцвадзе, для решения
проблемы с госпитальными инфекциями нужны инфра�
структурные изменения, новые здания, отремонтированные
палаты, одноразовые инструменты, очень хорошая система
вентиляции и стерилизации. Как пояснил Церцвадзе, вопрос
с госпитальными инфекциями особенно актуален среди па�
циентов с инсультом, инфарктом, онкологией, а также среди
зараженных коронавирусом. Контроль за всем этим также
входит в ведение Медицинского холдинга.

В Медицинский холдинг входит и Батумская республиканская больница
Назначение

Министр обороны Грузии Джуаншер Бурчуладзе обго�
ворил с герцогом Сассекским, принцем Гарри возможность
проведения в будущем "Игр непобежденных" на территории
Грузии. Группа из 20 грузинских военных и министр оборо�
ны находятся в Гааге, где проходят соревнования "Игры не�
побежденных" � Invictus Games. Это международные мульти�
дисциплинарные соревнования бывших и действующих во�
енных, ставших лицами с ОВЗ.

Турнир проводится с 2014 года под патронажем принца
Гарри. С 16 по 22 апреля 500 раненых военнослужащих и
членов их семей из 20 стран собрались в Гааге, чтобы при�
нять участие в Играх.

Принц Гарри пообщался с членами команды Министер�
ства обороны Грузии и выслушал их мнение о влиянии "Игр
непобежденных" на процесс реабилитации раненых военно�
служащих и их мотивацию. 

Грузинские военные уже выиграли несколько медалей
на соревнованиях:  Алекс Беруашвили занял первое место в
беге на 1500 м и принес команде первое золото, а в Land Ro�
ver Challenge Муртаз Осепаишвили и Онисе Джугели
заняли третье место и завоевали бронзовые медали.

Грузинские военные прошли подготовку к Играм в реа�
билитационном центре имени Маро Макашвили в Церовани,
а также в тбилисском центре параразвития.

Грузинские военные участвовали в соревнованиях Invic�
tus Games четыре раза: в 2014 году в Лондоне вице�полков�
ник Малхаз Шекелашвили завоевал бронзовую медаль в
стрельбе из лука; в 2016 году в Орландо (США) младший
сержант Георгий Бочоришвили завоевал серебряную медаль
в личном зачете (бег), а команда по волейболу сидя вышла на
третье место; в 2017 и 2018 году в Канаде и Австралии гру�
зинская команда по волейболу сидя получила золотые ме�
дали.

В 2013 году принц Гарри, служивший тогда в британской
армии пилотом вертолета в звании капитана, был удостоен
чести открывать американские состязания для военных�ин�
валидов Игры воинов. Идея подобных соревнований вдохно�
вила его на создание международного аналога � Invictus
Games. При поддержке Бориса Джонсона, бывшего тогда мэ�
ром Лондона, лондонского организационного комитета
Олимпийских и Паралимпийских игр и министерства обо�
роны Великобритании игры были организованы всего за 10
месяцев. Финансирование в размере 1 000 000 фунтов стер�
лингов было предоставлено "Королевским фондом", благот�
ворительной организацией, созданной принцем совместно с
герцогиней и герцогом Кембриджскими. Такую же сумму
предоставило казначейство Ее величества из средств, полу�
ченных от наложения штрафов на банки�участники cкандала

вокруг LIBOR. По заявлению принца Гарри Invictus Game
будут проводиться для того, чтобы воины�инвалиды не были
забыты в долгосрочной перспективе, после выхода Велико�
британии из войны в Афганистане.

Дословно

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Принц Гарри пообщался с членами команды Министерства обороны Грузии
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Объем прямых иностранных инвестиций в Грузию в
2021 году составил 1,1 миллиарда долларов, что в два раза
больше, чем в 2020 году, согласно предварительным данным
Национальной службы статистики Грузии "Сакстат".

Как отмечается, рост обусловлен увеличением всех трех
компонентов прямых иностранных инвестиций � уставного
капитала, реинвестирования и показателей долговых обяза�
тельств. Лидером в прошлом году оказалась Великобрита�
ния, на которую приходится 51,8% от общего объема прямых
иностранных инвестиций в Грузию. За ней следуют Нидер�
ланды (10,9%) и Чехия (7,1%). В целом доля трех этих стран
в общем объеме прямых иностранных инвестиций, по пред�
варительным данным за 2021 год, составила 69,8%.

Если говорить об отраслях, то наибольший объем при�
шелся на финансовый сектор � 443,3 миллиона долларов, что
составляет 38,5% от общего объема прямых иностранных ин�
вестиций. На втором месте сфера развлечений, отдыха и дру�
гих услуг � 230,5 миллиона долларов, а на третьем � энергети�
ка � 157 миллионов долларов.

По предварительным данным "Сакстата", объем прямых
иностранных инвестиций в Грузию в четвертом квартале
2021 года составил 411,3 миллиона долларов. При этом за от�
четный период лидерство также оставалось за Велико�
британией � 325,2 миллиона долларов. В октябре�декабре
прошлого года вторыми по объему прямых иностранных ин�
вестиций в Грузию шли США � 36 миллионов долларов, а
Нидерланды занимали третье место � 21,9 миллиона дол�
ларов.

При этом 91,5% от общего объема прямых иностранных

инвестиций в четвертом квартале 2021 года пришлась на три
сектора. В частности, 214,5 миллиона долларов вложено в
сферу развлечений, отдыха и других услуг. На втором месте
финансовый сектор � 119,1 миллиона долларов, а на третьем
� сектор недвижимости, в который вложили 42,6 миллиона
долларов.

На фоне пандемии коронавируса объем прямых ино�
странных инвестиций в Грузию в 2020�м снизился на 57,2%
по сравнению с 2019 годом и составил 572 миллиона долла�
ров. В прошлом году объем инвестиций вырос незначи�
тельно � всего на 3,2% по сравнению с январем�сентябрем
2020 года, составив 728,4 миллиона долларов.

Чтобы исправить ситуацию, в правительстве Грузии по�
обещали изменить свой подход. Власти намерены поменять
пассивную, на их взгляд, политику. В Минэкономики зая�
вили, что в 2022 году сами будут искать инвесторов в разных
странах.

В январе�феврале 2022 года внешнеторговый оборот в
Грузии (без учета неорганизованной торговли) составил 2,54
миллиарда долларов, что на 49,2% больше показателя за ана�
логичный период прошлого года. Таковы предварительные
данные Национальной службы статистики Грузии "Сакстат".

Экспорт в годовом исчислении увеличился на 54,5% до
760,4 миллиона долларов. Импорт достиг 1,78 миллиарда
долларов, что на 47% больше данных за январь�февраль 2021
года.  Отрицательное сальдо торгового баланса за отчетный
период составило 1 миллиард долларов, то есть 40,1% внеш�
неторгового оборота.

Внешнеторговый оборот Грузии в 2021 году составил
14,3 миллиарда долларов, что на 25,6% больше по сравнению
с 2020 годом. В прошлом году в страну импортировали про�
дукцию на 10 миллиардов долларов (рост 25,1%), а экспорт
составил 4,2 миллиарда долларов (рост 26,9%).

Рост обусловлен увеличением всех компонентов
прямых иностранных инвестиций

У банковской системы Грузии есть достаточный капи�
тал, чтобы справиться с шоком из�за событий в Украине и на
мировом рынке. Об этом говорится в сообщении Националь�
ного банка Грузии (НБГ).

"Возросла неопределенность макроэкономических тен�
денций, но финансовая система Грузии готова перенести
стресс. Как показали результаты стресс�теста в декабре, бан�
ковская система сохранит устойчивость при жестких и эк�
стремальных риск�сценариях", � заявляет регулятор.

По данным НБГ, несмотря на возможные потери, коэф�
фициент капитала системы превышает минимальное требо�
вание, и существующие буферы капитала дадут возможность
справиться с ущербом.

"Текущие макроэкономические события подчеркнули
правильность политики, проводимой Нацбанком в направ�
лении сокращения долларизации", � говорится в сообщении.

На данный момент в Грузии функционирует 14 коммер�
ческих банков, активы которых составляют 60,2 миллиарда
лари. В 2020 году в Грузии для коммерческих банков упразд�
нили буфер консервации капитала и буфер кредитных рис�
ков, что дало возможность освободить капитал в размере 1,6
миллиарда лари. При этом льготы в требованиях по капита�

лу банки не могут использовать для других целей, в том
числе на дивиденды, выкуп акций, рост бонусов менеджмен�
та, долевые инвестиции или другие операции, направленные
на отток банковского капитала.

С апреля 2022 года в Грузии вступили в силу новые ог�
раничения на процентную ставку по кредитам для лиц с до�
ходом до 1,5 тысячи лари в месяц. Соответствующее решение
принял комитет финансовой стабильности Национального
банка Грузии (НБГ). На сегодняшний день ограничения по
ставке оплаты кредитов действуют для лиц с доходом до 1
тысячи лари. Их ежемесячная выплата по кредитам не может
превышать 25% от суммы.

"Если 25�процентное требование к коэффициенту об�
служивания кредитов до этого распространялось на лиц с до�
ходом до 1 тысячи лари, по решению комитета финансовой
стабильности граница дохода выросла до 1,5 тысячи лари", �
говорится в сообщении регулятора.

Таким образом, человек с доходом в 1,5 тысячи лари ме�
сяц не сможет иметь кредит, ежемесячная выплата по кото�
рому превышает 375 лари. Причиной такого решения Нац�
банк назвал рост числа потребительских кредитов и необхо�
димость сохранения устойчивости финансового сектора в

случае ухудшения финансовой ситуации.
По состоянию на февраль 2022 года жители Грузии были

должны банкам более 6,4 миллиарда лари только потреби�
тельским кредитам. При этом 6,1 миллиарда � долги по дол�
госрочным кредитам. На 1 февраля прошлого года задолжен�
ность граждан по потребительским кредитам составляла все�
го 4,7 миллиарда лари, из которых 4,5 миллиарда � по долго�
срочным кредитам.

Банковская система страны выдержит всяческий кризис

Ведомство помогает импортерам и дистрибьюторам по�
полнять продовольственные запасы в стране. В последнее
время из�за событий в Украине жители Грузии стали ску�
пать некоторые продовольственные товары � сахар, соль, со�
ду и подсолнечное масло. Также часто обсуждается возмож�
ный дефицит муки и повышение цен на хлеб.

В Министерстве охраны окружающей среды и сельского
хозяйства состоялась очередная рабочая встреча с предста�
вителями крупных торговых сетей и компаний�импортеров
продовольственных товаров.

На встрече отметили, что в последние дни из�за плохой
погоды наблюдается задержка поставок продукции в торго�
вые сети отдельных регионов, однако в ближайшие дни этот
вопрос будет полностью решен.

В ближайшее время в страну прибудет очередная партия
различных продуктов первой необходимости � масло, мака�

роны, гречка, жиры и так далее. В целях обеспечения продо�
вольственной безопасности соответствующие службы Мин�
сельхоза ведут постоянный контроль за беспрепятствен�
ными поставками и пополнением продовольствия по всей
стране.

"В настоящее время дефицита продовольствия в Грузии
нет", � заявил первый заместитель министра окружающей
среды и сельского хозяйства Георгий Ханишвили. 

Он подчеркнул, что, несмотря на сложную ситуацию в
регионе, необходимо поддерживать стабильные поставки
продукции на потребительский рынок.

"Мы максимально координированно работаем с частным
сектором � импортерами, дистрибьюторами, чтобы помочь
им в поисках альтернативных рынков, беспрепятственном
импорте продукции, и постоянном пополнении запасов", �
сказал чиновник.

В правительстве Грузии не ожидают, что напряженная
ситуация в регионе приведет к проблемам с электроснабже�
нием в Грузии. Об этом заявил министр экономики, вице�
премьер Леван Давиташвили. В прошлом году импорт элек�
троэнергии в Грузию из РФ установил рекорд десятилетия,
достигнув 61% в общем объеме. Только за январь�август 2021
года Грузия закупила у России более 1 миллиарда кВтч
электроэнергии. 

"В условиях растущего экономического развития им�
порт, к сожалению, растет. Однако на данный момент это не
очень значительная цифра � примерно 10�14%, которые Гру�
зия в целом приобретает в виде импорта. Есть два основных
источника импорта электроэнергии � Россия и Азербайджан.
Из России мы получаем около 1,2 ГВтч электроэнергии, из

Азербайджана � около 600 МВтч, также есть импорт из Арме�
нии", � сказал Давиташвили. 

В то же время, по словам министра, в основном импорт уве�
личивается в зимние месяцы, а в весенне�летний период
электроэнергия вырабатывается в излишке. По прогнозу главы
Минэкономики, в ближайшие месяцы в Грузии следует ожидать
увеличения местной генерации. Потребление электроэнергии в
Грузии ежегодно растет. По прогнозам специалистов, к 2030
году страна может столкнуться с серьезным энергодефицитом,
так как к тому времени потребление электроэнергии вырастет
почти на 70% и достигнет 22 миллиардов киловатт�часов.

Страницу подготовила  
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В Минсельхозе обещают помощь импортерам в поиске новых рынков

Глава Минэкономики исключил энергодефицит в ближайшие месяцы



Ценности

Именно они, наши талантливые дети, оберегают и при�
умножают национальные ценности во имя потомков. И это
как нельзя лучше продемонстрировал знаковый вечер гру�
зинского слова и музыки в Батумском университете ис�
кусств, посвященный Дню родного языка. 

Здесь к месту емкая цитата: " Язык � один из главных
признаков национальной идентичности. Грузинский язык
сочетает в себе самобытность страны, историческую память,
патриотический дух и наше национальное самосознание.
Для нашего народа язык � ценность, которую всегда беском�
промиссно защищали. Долг каждого из нас � с особым уваже�
нием относиться к грузинскому языку, сохранять, развивать
и передавать это истинное сокровище нашим будущим поко�
лениям".

Этот посыл с успехом воплотили в своем перформансе
студенты 1 курса актерского факультета Батумского универ�
ситета искусств под руководством известной актрисы Мари�
ны Бурдули. Будущие актеры театра и кино показали в своем
оригинальном номере успешное владение пластикой и де�
кламацией одновременно.

Батуми всегда слыл колыбелью талантов. Многие слу�

жители творческих и других профессий составили славу
Грузии. Нынешний вечер дал возможность насладиться ис�
полнительским искусством уроженцев нашего города �  пиа�
нистки, заслуженной артистки Грузии Наталии Чанту�
ришвили, а также вокалистов Анны Ломиашвили и Эрекле
Гургенидзе. Они специально приехали на выступление из
Тбилиси, где сейчас обитают � учатся и работают. Тбилис�
ская государственная консерватория взрастила не одно поко�
ление известных личностей. Как истинный профессионал,
выступившая  сегодня концертмейстером Наталия Чантури�
швили и оперная певица Лия Джаши отметили, что наша
перспективная молодежь обладает всеми качествами, необ�
ходимыми для дальнейшего роста, ведь составляющие успе�
ха это отточенный вокал вкупе с артистизмом и конечно по�
стоянная кропотливая работа. 

В обширной программе ярко прозвучали мелодичные

романсы на стихи грузинских поэтов. Это выступление про�
демонстрировало, как наши молодые дарования шлифуют
свое мастерство от концерта к концерту. А их уже было нема�
ло � лауреаты конкурсов в нашей стране и за рубежом, Анна
Ломиашвили и Эрекле Гургенидзе познакомили со своим
искусством жителей многих регионов. Об этом проекте мы
пространно писали в предыдущем материале, не будем по�
вторяться. В его рамках выступления и далее продолжатся,
так же, как и участие в очередных оперных постановках и
конкурсах. Словом, грамотное продюсирование и сегодняш�

няя заинтересованность педагогов должны помочь этим да�
рованиям достичь желаемых высот.  

Ирина БУРКАДЗЕ. 
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Компьютерное обеспечение:

Аслан ВАРШАНИДЗЕ

Молодые дарования бережно хранят культурные традиции

Находящиеся в Грузии граждане Украины могут бес�
платно изучать грузинский язык по специальной программе.
При поддержке министерства инициативу реализует школа
государственного управления имени Зураба Жвания, фи�
лиалы которой работают в 13 городах Грузии.

Первая группа украинцев, пожелавших изучать грузин�
ский язык, собралась в Батуми и уже приступила к занятиям.
Как отмечают в Минобразования, программа поможет им в
короткие сроки выучить язык и адаптироваться в новой сре�
де. Учитывая большое число желающих попасть на курсы,
школа готова проводить занятия дистанционно.

"Министерство образования и науки в рамках своей
компетенции позаботится о каждом гражданине Украины в
Грузии", � сказала замглавы Минобразования Нуну Мицке�
вич, которая посетила презентацию программы и первый
урок грузинского языка для граждан Украины в Батумском
государственном университете имени Шота Руставели.

Школа государственного управления имени Жвания с
2014 года реализует программу обучения государственному

языку и интеграции для представителей этнических мень�
шинств, проживающих в Грузии, и других лиц, заинтересо�
ванных в изучении грузинского языка. Программа полно�
стью финансируется государством.

В целом на данном этапе в учреждении реализуются 27
различных программ и краткосрочных курсов как в очной,
так и в дистанционной форме. Этими программами уже вос�
пользовались более 23 тысяч граждан из числа националь�
ных меньшинств, в том числе 6 857 учителей.

Накануне с украинскими школьниками, обучающимися
в Батумской публичной школе № 3, встретились председа�
тель Комитета по вопросам образования, науки, культуры и
спорта Верховного Совета Аджарии Давид Бацикадзе и ми�
нистр образования, культуры и спорта Майя Хаджишвили.

По словам Давида Бацикадзе, согласно решению прави�
тельства Грузии, дети�переселенцы из Украины могут про�
должить обучение в том же классе в  учебных заведениях на�
шей страны, в которых они учились на родине. По сегодняш�
ним данным, в грузинских школах учатся 590 украинских де�
тей, из них 213 � в Аджарии.

Инициатива

Несмотря на улучшение эпидемиологической ситуации
в Грузии, специалисты рекомендуют воздержаться от массо�
вых собраний во время пасхальных праздников и соблюдать
другие меры безопасности.

"Никто не запретит чтить усопших и ходить на кладби�
ща, но, по возможности, следует избегать употребления там
еды и алкоголя, поскольку в это время, а также на больших
застольях и собраниях, легко распространяется вирус", � ска�
зал  глава Национального центра по контролю заболеваний и
общественного здоровья Грузии Амиран Гамкрелидзе.

Он рекомендует носить маски в закрытых пространст�
вах, в том числе в храмах, где собирается большое количество
людей. Кроме того, Гамкрелидзе призвал граждан привиться
против COVID�19, отметив, что вакцин в стране достаточно.

"Мир готовится к осени, когда, скорее всего, коронави�
рус должен превратиться в эндемический вирус, и осенью
нам, вероятно, понадобится одна бустерная доза. Хочу приз�
вать население к укреплению иммунного слоя в стране", �
сказал он.

В январе�феврале Грузия прошла пик шестой волны ко�
ронавируса. На фоне распространения штамма "омикрон"
ежедневно в стране фиксировалось более 20 тысяч случаев
инфицирования. С середины февраля ситуация с заболевае�
мостью COVID�19 начала улучшаться. В последние дни су�
точный прирост в среднем составляет до 200�300 случаев.

"В этом году мы встречаем Пасху с более спокойной
эпидситуацией, с меньшим риском, чем это было в прошлом
году, когда мы многое не знали об этом вирусе, а показатели
были высокими. На Пасху дополнительных ограничений не
будет", � сказал Гамкрелидзе.

Из�за пандемии коронавируса в течение двух последних
лет на праздник в Грузии действовали строгие ограничения.
Так, в 2021 году на Пасху в стране были объявлены десяти�
дневные каникулы, не работал общественный транспорт и
объекты питания. Еще строже ограничения были в 2020 году.
Тогда в Грузии, в частности, действовал "комендантский
час", закрыты были все кладбища в масштабах страны.

Посещение могил родственников на Пасху и в понедель�
ник после нее является древней традицией в Грузии. Люди
несут на кладбища куличи, яйца, вино и часто устраивают
там трапезы.

Эпидемиологическая ситуация в Грузии полностью на�
ходится под контролем. Также уменьшилось количество
больных в отделениях реанимации и интенсивной терапии, т.
е. ситуация намного спокойнее, чем в прошлом и поза�
прошлом годах.

Минздрав Грузии не получал рекомендацию от Совета
иммунизации ввести четвертую дозу вакцины от коронави�
руса, заявил на брифинге глава Минздрава Зураб Азарашви�

ли. Так министр прокомментировал появившееся в СМИ со�
общение о том, что Совет иммунизации Грузии намерен об�
судить вопрос введения четвертой дозы вакцины от корона�
вируса.

"Совет иммунизации в постоянном режиме рассматри�
вает примеры того, как в разных странах происходит распро�
странение того или иного штамма и вируса. Если от Совета
будет рекомендация, мы уже на уровне министерства обсу�
дим это и примем решение. Пока такой рекомендации не бы�
ло", � заявил Азарашвили.

Вместе с тем глава Минздрава выразил недовольство
низким показателем вакцинации в стране: "К сожалению,
ежедневно показатель прививок очень снижается. Мы вся�
чески стараемся, чтобы этот процесс активизировался". 

Министр пообещал, что с мая начнется "коммуникаци�
онная кампания", направленная на повышение уровня вак�
цинации. "Как мы видим, вакцина действительно защищает
от госпитализации и летальных случаев", � подчеркнул Аза�
рашвили.

В Грузии проводится вакцинация против коронавируса
препаратом Pfizer. Страна получила новую партию вакцины
против коронавируса компании Pfizer � 250 тысяч доз. Также
доступны около 600 тысяч доз китайских вакцин Sinopharm
и Sinovac, срок годности которых до июля 2023 года.

Специалисты советуют

Первый урок грузинского языка для граждан Украины прошел в БГУ

Эпидемиологи призывают не забывать о мерах безопасности на Пасху
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